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就加大力度促進遊艇旅遊業發展提出書面質詢

  發展遊艇旅遊業是豐富海上旅遊品牌，吸引高端客流，促進旅遊經濟發
展，增加就業崗位，以及傳播海洋文化的一條新途徑。本澳經過遊艇業
和旅遊業的多年發展，為加大遊艇旅遊業發展奠定了基礎條件，隨著增
加的85平方公里海域的發展規劃逐步清晰，以及國家大力支持灣區城市
通力合作發展遊艇旅遊業的一系列政策措施陸續實施，如粵澳遊艇自由
行、瓊港澳遊艇自由行全面落地實施，使得本澳發展遊艇旅遊業面臨不
少機遇，可創造的就業機會亦值得期待。
 
  多年來，為促進有關產業的發展，特區政府投入了不少資源、精力和時
間，增設設施、疏通渠道和完善制度，例如建設路環遊艇停泊區以完善
基礎設施，實施遊艇自由行拓寬發展渠道，修改海事方面的法律法規便
利航船營運等，惟至今取得的成效有限，如遊艇自由行實施近六年來，
內地遊艇來澳總數僅8艘，而澳門遊艇前往內地則為0艘，可見有關情況
未如理想。由此亦反映出本澳繼續更好推進遊艇旅遊業的發展，還需特
區政府攜手業界和社會繼續做好經驗總結，加快解決好阻礙行業發展的
問題和困難。
 
  為有助行業更好發展，創造更多更優就業機會，現提出如下質詢：
 
  一、遊艇業界有聲音希望透過完善制度豐富遊艇營運方式，增強行業發
展活力；藉助網絡科技提升服務效率，如增設APP方便辦理出船手續；完
善配套服務設施，如規劃多一些拋錨區、釣魚區或可作短時間停留欣賞
沿岸風景不影響其他船隻正常航行的遊樂船拋錨點等。對此，當局有何
規劃和安排？
 
  二、近三年前，針對遊艇自由行成效不佳，海事及水務局黃穗文局長指
原因涉及關稅過高和內地遊艇來澳的收費問題等未有解決，未有效便利
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內地船來往港澳。澳門在有關政策上處於被動。而現時經過近三年時間，
當局能否介紹一下目前推進有關問題解決的進展如何？
 
  三、加快訂定短中長期海洋產業發展規劃和加強產業人才培養，有助加
快推進包括遊艇旅遊業在內的海洋產業發展，對此，目前當局有何構思、
方案或者進展？
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